
余翠怡膺亞殘奧年度最佳
亞洲殘疾人奧委會於2019年2月5日
至6日在阿聯酋迪拜舉行第五屆會員大

會，席間頒授獎項予傑出運動員及在殘疾人運動
發展有卓越成就的人士以示表揚，其中香港輪椅
劍擊運動員余翠怡及香港殘疾人奧委會暨傷殘人
士體育協會總幹事林俊英分別榮獲「最佳女運動
員」及「榮譽獎章」（右圖）。其中余翠怡在去
年的印尼亞洲殘疾人運動會中共奪5面獎牌。

■香港文匯報記者 陳曉莉

恒大五日內官宣六筆引援
廣州恒大淘寶足球俱樂部官方宣佈，劉奕鳴、張修維、何超三名球員
正式加盟（下圖）。最近五天內，恒大官宣了六筆引援。2日，他們宣
佈韋世豪、高準翼和吳少聰三名球員加盟。1995年出生的劉奕鳴司職中

後衛，是現役國腳，
此前効力於天津天海
俱樂部。同樣來自天
海俱樂部的張修維
1996年出生，司職中
場。1995年出生的何
超司職中場，從長春
亞泰轉投恒大。

■新華社

■國家冰壺集訓隊進行訓練。 資料圖片

鍾伯光
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上月底，本港
體壇相當熱鬧，
在將軍澳單車館
舉行的世界盃場
地單車賽接連傳
來李慧詩創造出好成績的同時，在
灣仔伊利沙伯體育館內進行的學界
籃球精英賽也戰況激烈，吸引了一
大批愛好籃球的觀眾和各間學校的
支持者到場打氣，比賽氣氛跟觀看
職業籃球賽不遑多讓。

我在1月26日也特意到場看了由拔
萃書院對林大輝中學的一場準決賽，
想體驗一下現場比賽的氣氛。無可否
認，在獲得知名運動品牌公司贊助和
籌辦下，現在的學界精英籃球賽漸漸
綻放魅力，開始吸引更多年輕人的注
意、談論、追隨與支持。特別在現今
網絡社交媒體的平台上，這種感染力
更是令學界籃球繼續壯大的重要元
素。當然，現階段本港的學界精英籃
球賽還遠遠落後於台灣的高中籃球聯
賽（HBL）的水平和吸引力，但起碼
可以見到這項比賽在不斷進步並且繼
續革新，朝着更高水平和叫座力邁
進。

相比起中學籃球比賽，大專籃球在硬件和軟
件上雖有更優厚的條件，但奈何發展停滯不
前，而且被學界比賽拋離得愈來愈遠，究其原
因，不無跟大專體育協會的管理思維有關。

我在2007年離開體院返回浸會大學，當時
以體育系主任身份出席大專體育協會董事局
的會議，已發覺當時那股傳統和保守的管理
思維，奈何以個人的力量難以作出有效的影
響。到了2017年有機會擔任大專體育協會主
席，便積極開始推行改革，嘗試引進商業贊
助，先讓一些有叫座力的隊際項目如籃球、足
球等搞活起來，但卻受到一些保守派或擔心本
校利益受損的代表反對。雖然我只做了一年主
席，但這股改革的思維已經植根在協會中，希
望現時各間大專院校的話事人能夠打開胸襟，
為提升大專體育比賽而加快改革的步伐。

■浸會大學體育及運動學系教授鍾伯光
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香港文匯報訊（記者黎永淦）月
初接連在菁英盃及足總盃失利的東
方龍獅，於年三十晚公佈會由助教
黃鎮宇頂替陳婉婷（下圖）的主帥
職務，令這位女教練在男子頂級聯
賽的執教生涯，暫且告一段落。
自上月底足總盃首圈遭夢想FC爆
冷踢出局，已傳出東方龍獅教練層會
有變動。到本月3日菁英盃分組賽不

敵佳聯元朗，肯定出線無
望，連續在兩項盃賽失意的
東方龍獅終於求變。會方對
外公佈，綽號「牛丸」的陳
婉婷已向球會請辭，餘下球季
改由黃鎮宇領軍。此外，會方
也已跟日援井川祐輔解約，惟井
川早前已就此向足總求助，據悉
與解約條文中的球員上陣時間不足
有關，事件至今仍未完全解決。

大埔簽港超神射手
與此同時，意欲在亞協盃創一番

事業的和富大埔，則已跟前港超神
射手辛祖簽約，他將會披上9號球衣
為這支地區球會上陣。此外，會方
亦打算再次簽下安達，但會在他成
功領取特區護照後才能成事。

賀歲盃因為缺乏有心人支持，近年可觀
性直線下降。今屆賽事由香港飛馬與

足總合辦，邀得山東魯能、鳥棲砂岩及奧
克蘭城來港參戰，費蘭度托利斯、費蘭

尼、加斯安奴柏利及昆卡盧比斯等一眾球星都有
隨隊來港。雖然費蘭尼因傷關係未有上陣已提前
離港，但賽事吸引力未減，大年初一首天賽事共
獲14,502人入座，年初三更多達21,643人，是自
2005年巴西隊訪港後，入座率最理想的一次。
賽事策劃及統籌總監羅傑承也滿意今屆場面，

他指出：「今次賽事經費大約幾百萬港元，據原
先估計，只要有一半（2萬人）入場便可封蝕
本門，現在看來應該可以平手。」他又考慮來
年添食：「我跟體育專員楊德強及廣播處長
梁家榮談過，希望大家能夠繼續大力支
持，搞好賀歲盃，下次我打算再將票價下
調，希望再次見證到大球場爆棚。」

幾支外隊今次也並無欺場，山東魯能與鳥棲
砂岩在決賽更踢出真火，最終魯能憑基爾、加
斯安奴柏利及高美斯迪加度各建一功，以
3：1稱王；鳥棲砂岩則一度由費蘭度托利斯
破蛋。賽後戰線甚至蔓延到互聯網，雙方
擁躉各持己見，於歷年賀歲盃甚為罕見。

魯能稱王 港聯獲季軍
主隊今次以香港飛馬球員為主，再向友

隊借將出戰，首天賽事憑祖連奴建功，抵
消了費蘭度托利斯先開紀錄的入球，可惜
最終互射極刑不敵鳥棲砂岩。
到季軍戰主隊由艾華一箭定江山，力克奧

克蘭城，算是得到安慰獎。今次專誠回港領軍
的奇雲邦特賽後坦承覬覦港隊主帥一職，羅傑承
受訪時也支持這位英籍教練，認為他是合適人
選。

第24屆冬季奧林匹克運動會將於2022
年2月4日在北京揭幕，2月4日大年初一
正是開幕倒計時三周年的日子。作為全球
首個舉辦過夏季奧運會，並將舉辦冬季奧
運會的「雙奧之城」，北京正全面推進人
才隊伍和場館建設，力求為世界呈現一屆
綠色、共享、開放、廉潔的冬奧會。
2015年7月，在馬來西亞吉隆坡舉行的國

際奧委會第128次全體會議上，隨着國際奧
委會主席巴赫打開信封，念出「Beijing」，
北京正式贏得第24屆冬奧會的舉辦權。
2018年2月，在平昌冬奧會閉幕式上，北

京接過國際奧委會會旗和國際殘奧委會會
旗，標誌着冬奧會進入「北京周期」。
目前，北京冬奧組委的籌辦工作已由

「學習積累」進入「創新實踐」階段，現
正加快組建人才隊伍，全面開展場館建
設，並將於今年啟動開幕式和火炬接力的
準備工作，在2020年迎來多項測試賽。
據北京冬奧組委人力資源部部長閆成介

紹，北京冬奧會的人力資源調配工作幾乎
是從零開始，該委在培訓孵化人才的同時

還在積極引進世界高水平人才，並在2018
年發佈了人才行動計劃。
目前，該部門已聘請了25位外籍專家，

分佈在場館設計、競賽組織、賽事服務保
障等15個業務領域。他預計2021年的受
薪崗位人數將達到1,500人左右。
據北京冬奧組委規劃建設部部長劉玉民

介紹，2019年是場館建設工作加速推進的
一年，進入2020年，隨着各項測試賽陸續
開始，該部門的工作重點將轉向場館安全
運行和保障。 ■中新社

香港文匯報訊（記者 黎永淦）通海金融賀歲盃2019已於大年初三圓滿結

束，首次來港的中超勁旅山東魯能以大熱姿態連挫奧克蘭城及鳥棲砂岩，捧

走冠軍獎盃及贏得五萬美元獎金。今屆賽事共吸引36145人次入場，票房

收入達450萬港元，創下近年賀歲盃新高。
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■■魯能球員在頒獎儀式上揮動五星紅魯能球員在頒獎儀式上揮動五星紅
旗慶祝旗慶祝。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦 攝攝

■■大埔年初二行山大埔年初二行山，，辛祖辛祖（（藍衫藍衫））也也
有出席有出席。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦 攝攝

■■香港聯賽選手隊球香港聯賽選手隊球
員馬高斯員馬高斯（（紅衫紅衫））與與
奧克蘭城球員阿朗素奧克蘭城球員阿朗素
爭搶爭搶。。 新華社新華社

■北京冬奧組委辦公地由存放鐵礦石的筒
倉改建而成。 資料圖片

■■費托費托（（右右））在決賽中與魯能的段劉愚在決賽中與魯能的段劉愚
短兵相接短兵相接。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦 攝攝

京冬奧倒數三周年
進創新實踐階段


